
Gemeinde Gudow 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Gudow am 
Dienstag, den 09.03.2021; Sporthalle, Schulstraße 1 in Gudow 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 22:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzende/Gemeindevertreterin 
Hagemann, Farina  

Bürgermeisterin 
Kelling, Simone  

Gemeindevertreter 
Meincke, Dirk  
Möllmann, Lübbert  
Roszewsky, Jörg  
Sohns, Heinz  

wählbarer Bürger 
Roß, Siegfried  
Schories, Ralf  

Gemeindevertreterin 
Baginski, Angelika  
Riemann, Ann-Marie  
von Bülow, Ilsabe  

Gemeindevertreter 
Goebel, Horst  

Schriftführerin 
Meincke, Sabrina  

Verwaltung 
Kraus, Michael  

Wehrführer 
Eggert, Marc bis TOP 11.1 

  
Gäste Herr Bürau bis einschließlich TOP 6 
 
 

Abwesend waren: 
 



wählbarer Bürger 
Rickert-Buttgereit, Holger  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht der Vorsitzenden 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Sanierung L205 
 
 

 

7)  Straßenreinigung 
 
 

 

8)  Parkplatzregelungen 
 
 

 

8.1)  Parkplatzregelungen - Am Backhaus 
 
 

 

8.2)  Parkplatzregelungen - Parkplatz an der L205 
 
 

 

9)  Regenerative Stromgewinnung 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Hagemann eröffnet die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses Gudow. 
Sie begrüßt alle anwesenden Gemeindevertreter/innen, die Besucher, Herrn 
Kraus und Herrn Blodau von der Amtsverwaltung Büchen sowie Herrn Bürau.  
Herr Rickert-Buttgereit hat sich entschuldigt.  
Frau Hagemann stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen 
und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Die Vorsitzende schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 11 und 12 in nichtöffentli-
cher Sitzung zu behandeln. Frau Kelling regt an, dass der Wehrführer der FF 
Gudow beim  TOP 11.1 anwesend bleibt.  
 
Beschluss    
Die TOP 11 und 12 werden in nichtöffentlicher Sitzung behandelt, der Wehrführer 
bleibt bei TOP 11.1 anwesend.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es werden gegen die Niederschrift vom 25.11.2020 keine Einwände erhoben.  
 
 

  
4) Bericht der Vorsitzenden 
  

Frau Hagemann berichtet: 
- Anfang Februar gab es ein Treffen mit der Unteren Naturschutzbehörde und 
dem Baumsachverständigen Herrn Möller. Der Zustand der Linden ist völlig in 
Ordnung, die Kastanie Kreuzung Lehmrader Straße – Kaiserberg ist völlig maro-
de und muss schnellstmöglich gefällt werden, da dort Gefahr in Verzug ist. Herr 
Kraus erläutert, dass die Fällung noch Ende der 10. KW erfolgen soll.  
- Die Fachkraft Wasserwirtschaft des Kreises Herzogtum Lauenburg hat eine To-
Do-Liste für die Gemeinde Gudow erstellt. Näheres dazu im nichtöffentlichen Teil. 
- Es hat eine Bau- und Wegebegehung stattgefunden. Frau Hagemann berichtet 
kurz davon. 
- Frau Hagemann berichtet vom Wildschutzgitter: es ist nicht der LBV.SH zustän-
dig, sondern die Autobahn GmbH. Frau Hagemann hat E-Mails geschrieben, bis-



her keine Antwort. Sollte bis Ende der 10. KW keine Antwort erfolgen, wird das 
weiter Vorgehen an das Amt Büchen übergeben.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Eggert spricht ein fehlendes Hydrant-Schild in der Parkstraße, Höhe Haus-
nummer 49, an. Dieses wird wieder aufgestellt.  
 
 

  
6) Sanierung L205 
  

Herr Bürau erhält das Wort und erläutert seine Tischvorlage (Lageplan L205, 
Trasse Gehweg). Seinen Schätzungen zufolge belaufen sich die Herstellungskos-
ten des Gehweges von der Hauptstraße 45 – Kaiserberg (920m) auf ca. 
230.000,00€. 
 
Es entsteht eine angeregte Diskussion, ob die Gehwegsanierung im gleichen 
Zeitraum wie die Sanierung der L205 oder später stattfinden soll.  
 
Es ist noch nicht festgelegt, auf welcher Seite der L205 der Gehweg verlaufen 
soll. Es wird sich schnell auf die Seite entlang der Feuerwehr sowie der Kirche 
entschieden. 
 
Der Bau- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung Gudow die 
Gehwegherstellung in einer Breite von 1,8m von der Gutsallee bis Seestraße im 
selben Zuge der Sanierung der L205. 
 
Herr Bürau erhalt wieder das Wort und führt noch weitere Angelegenheiten aus. 
Ihm sind bei der Auswertung des Bildmaterials viele kleinere Schäden an der 
Schmutzwasserleitung aufgefallen, ein Schacht war stark verfettet, 14 Grundstü-
cke haben keinen eigenen Schmutzwasserhausanschluss. Die Prüfung dieser 
Angelegenheiten erfolgt durch das Amt.  
Das Buswartehäuschen Zarrentiner Str. steht auf dem falschen Flurstück. Ge-
spräche mit dem Grundstückseigentümer werden durch die Bürgermeisterin auf-
genommen. 
 Herr Bürau stellte auch viele Verstopfungen durch Wurzelbildung an den Über-
gangen von Privatgrundstücken zu Gemeindeeigentum fest. Für diese Verstop-
fungen sind die Grundstückseigentümer zuständig und sind dementsprechend zu 
informieren.  
 
Herr Meincke spricht eine immer wiederkehrende Verstopfung im Ziegeleiweg 
nach der erfolgten Oberflächenentwässerung an. Dies wird mit abgeklärt. 
 
Die Sanierung der L205 erfolgt in Teilsperrungen.   
 
Beschluss    
Der Bau- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung Gudow die 
Gehwegherstellung in einer Breite von 1,8m von der Gutsallee bis Seestraße im 
selben Zuge der Sanierung der L205. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  



 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
7) Straßenreinigung 
  

Die Änderungswünsche in der Straßenreinigungssatzung aus der Ausschusssit-
zung vom 25.11.2020 wurden in die Satzung eingearbeitet. Für die nächste Ge-
meindevertretung wird eine entsprechende Beschlussvorlage verfasst werden. 
 
Für die Straßenreinigung der Hauptdurchfahrtstraßen sollten Angebot von Reini-
gungsunternehmen abgefragt werden. Es wurden drei Firmen angeschrieben, 
davon haben bisher zwei Firmen Angebote abgegeben. Die Angebote sind der 
Vorlage beigefügt. 
 
Mit der Firma des günstigeren Angebotes ist zu klären, ob der in Gudow gefegte 
Straßenkehricht auf dem Klärwerkgelände abgeladen werden kann, damit die 
Gemeinde Gudow die Entsorgung selbst übernimmt.   
 
 

  
8) Parkplatzregelungen 
  

 
  
8.1) Parkplatzregelungen - Am Backhaus 
  

An die Verwaltung wurde die Problematik der Dauerparker auf dem Parkplatz Am 
Backhaus herangetragen. Dies könnte durch eine Parkregelung für die Fläche 
gelöst werden. 
Vorgeschlagen wird das Aufstellen des Verkehrszeichen 314 „Parken“ mit dem 
Zusatzzeichen 1040-32 „Parkscheibe“. Die zeitliche Angabe muss dabei noch 
festgelegt werden. 
 
Nach einer entsprechenden Beschlussfassung durch den Ausschuss würden die 
Verkehrszeichen durch das Ordnungsamt angeordnet und die Schilder bestellt 
werden. Die Aufstellung erfolgt durch die Gemeindearbeiter. Die Überwachung 
würde gelegentlich im Außendienst durch das Ordnungsamt erfolgen. 
 
Bevor eine Parkregelung getroffen wird, wird Frau Hagemann mit den Dauerpar-
kern Kontakt aufnehmen und die Problematik besprechen.  
 
 

  
8.2) Parkplatzregelungen - Parkplatz an der L205 
  

Seitens Anwohnern wurde die Problematik an die Verwaltung herangetragen, 
dass parkende LKW den Sandparkplatz an der L205 „Am Sarnekower See“ be-
schädigen. Grad bei nasser Witterung werden dort starke Spurrillen verursacht, 
die die Nutzungsmöglichkeiten für PKW einschränken. 
Gemäß Rücksprache mit der Bürgermeisterin wurde beraten, dass eine Parkre-
gelung sinnvoll erscheint, da der Platz erst kürzlich als Gemeinschaftsmaßnahme 



zwischen Kreis und Gemeinde wiederhergerichtet wurden und auf eine LKW Nut-
zung nicht ausgelegt ist. 
 
Gemäß anliegendem Vorschlag könnte das Verkehrszeichen 314 „Parken“ mit 
den Zusatzzeichen 1048-10 „Nur für Personenkraftwagen“ und 1046-12 „Nur 
Krafträder, auch mit Beiwagen, Kleinkrafträder und Mofas“ angeordnet werden.  
Auch hier würde dies nach Beschluss durch den Ausschuss angeordnet und be-
stellt werden.  
 
Die Ausschuss-Mitglieder diskutieren über die Vorlage. Es soll an beiden Einfahr-
ten die entsprechenden Schilder aufgestellt werden. 
 
Beschlussempfehlung: 
Der Bau- und Wegeausschuss der Gemeinde Gudow beschließt die Beschilde-
rung am Parkplatz an der L205 „Sarnekower See“ gemäß dem Vorschlag für bei-
de Einfahrten des Parkplatzes.  
 
Beschluss  
Der Bau- und Wegeausschuss der Gemeinde Gudow beschließt die Beschilde-
rung am Parkplatz an der L205 „Sarnekower See“ gemäß dem Vorschlag für bei-
de Einfahrten des Parkplatzes.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
9) Regenerative Stromgewinnung 
  

Die RWE würde gerne in Sophienthal das Projekt realisieren Die angehängte 
Präsentation zeigt einen Überblick über die Technik und weitere bedeutsame 
Informationen zu Umwelt und Standort. 
 
Ansprechpartnerin für weitere Informationen ist Gerhild Patten von der RWE Re-
newables GmbH. 
 
Der Bau- und Wegeausschuss möchte das Projekt von der RWE vorgestellt be-
kommen auf einer der nächsten Sitzungen.  
 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Der Wegweiser Wanderweg hinter dem Karpfenteich muss erneuert werden. 
 
Sachstand Windrad: der beauftragte Planer ist im Gespräch mit dem Kreis, die 
Aktiv-Region ist mit der neuen Version des Windrads einverstanden. 
 
Der Schlammpolder ist derzeitig leer. Es gibt keine Bauvorgabe vom Amt. Die 
Firma für die Sanierung muss schnellstmöglich grünes Licht erhalten. 
 
Das Problem mit Fett in Abwasserleitungen sollte den Bürgern näher gebracht 



werden. Herr Kraus erläutert, dass vieles in der Abwasser-Satzung steht. Die 
Bürgermeisterin nimmt einen Hinweis in die nächsten Brief der Bürgermeisterin 
aus. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird geschlossen um 21.00Uhr.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Farina Hagemann Sabrina Meincke 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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